

Editorial · Editorial

- 301 *S. Vieths*
Allergien
Allergies

Leitthema · Main topic · Review articles

Allergien · Allergies

- 303 *C. Böcking · H. Renz · P.I. Pfefferle*
Prävalenz und sozioökonomische Bedeutung von Allergien in Deutschland
Prevalence and socio-economic relevance of allergies in Germany
- 308 *D. Laußmann · M. Haftenberger · U. Langen · D. Eis*
Einflussfaktoren für Asthma bronchiale bei Kindern und Jugendlichen in Deutschland. Ergebnisse der KiGGS-Studie
Determinants of asthma among children and adolescents in Germany. Results of the German Health and Examination Survey for Children and Adolescents (KiGGS)
- 318 *U. Langen*
Sensibilisierungsstatus bei Kindern und Jugendlichen mit Heuschnupfen und anderen atopischen Erkrankungen. Ergebnisse aus dem Kinder- und Jugendgesundheitsurvey (KiGGS)
Classification of specific IgE antibodies in children with hay fever and other atopic diseases in Germany. Results of the German Health Interview and Examination Survey for Children and Adolescents (KiGGS)
- 329 *A. Schnuch · W. Uter · H. Lessmann · J. Geier*
Klinische Epidemiologie und Prävention der Kontaktallergien. Der Beitrag des Informationsverbundes Dermatologischer Kliniken (IVDK)
Clinical epidemiology and prevention of contact allergies. The Information Network of Departments of Dermatology (IVDK) as a register and surveillance system
- 338 *M.V. Kopp*
Die Leitlinie Allergieprävention auf dem Prüfstand
The revised guideline on Primary Allergy Prevention
- 343 *J. Kleine-Tebbe · J. Ackermann-Simon · G. Hanf*
Die spezifische Immuntherapie (Hyposensibilisierung) mit Allergenen zwischen wissenschaftlichem Fortschritt und medizinischer Versorgungsrealität. Eine Standortbestimmung
Role of allergen-specific immunotherapy (desensitization) for the treatment of allergies in Germany. Current situation
- 351 *L. Englert · S. May · S. Kaul · S. Vieths*
Die Therapieallergene-Verordnung. Hintergrund und Auswirkungen
The therapy allergens ordinance ("Therapieallergene-Verordnung"). Background and effects
- 358 *D. Bartel · F. Führer · S. Vieths*
Staatliche Chargenprüfung von Allergenpräparaten
Governmental batch sample testing of allergen products
- 363 *M. Raulf-Heimsoth · V. van Kampen · S. Kespohl · I. Sander · R. Merget · T. Brüning*
Inhalationsallergien am Arbeitsplatz. Aktuelle Entwicklungen
Workplace-related respiratory allergies. Current developments

Leitthema · Main topic · Review articles

- M. Peiser · T. Platzek · A. Luch*
373 **Bewertung des sensibilisierenden Potenzials von Stoffen in Kosmetika und Bedarfsgegenständen. Wie werden Inhaltsstoffe von Kosmetika und Bedarfsgegenständen heute und morgen in Europa getestet?**
Assessment of the sensitizing potency of cosmetic ingredients and commodities. How will the ingredients of cosmetics and commodities be tested in Europe today and tomorrow?
- M. Worm · S. Hompes*
380 **Das deutschsprachige Anaphylaxie-Register. Aktueller Stand und Perspektiven**
The registry for severe allergic reactions in German-speaking countries. Recent data and perspectives
- S. Schnadt*
385 **Problematik „versteckter Allergene“ in Lebensmitteln aus Sicht des allergischen Verbrauchers**
Hidden allergens in processed food. The consumer perspective
- K. Richter · D. Rubin · A. Lampen*
394 **Aktuelle Aspekte zur Risikobewertung von Allergenspuren in Lebensmitteln**
Current aspects in risk assessment of allergen traces in foodstuffs
- M. Schauzu · A. Pötting · D. Rubin · A. Lampen*
402 **Allergenitätsbewertung von Lebensmitteln aus gentechnisch veränderten Pflanzen**
Assessment of allergenicity of genetically modified food crops

Originalien und Übersichtsarbeiten · Originals and review articles

- S. Kahnert · U. Nair · U. Mons · M. Pötschke-Langer*
409 **Wirkungen von Menthol als Zusatzstoff in Tabakprodukten und die Notwendigkeit einer Regulierung**
Effects of menthol as an additive in tobacco products and the need for regulation
- A. Holleederer*
416 **Gesundheit und Krankheit in Bund, Land NRW und dessen Kommunen. Ergebnisse des Mikrozensus 2009**
Health and illness in the country, state NRW, and its communities. Results from the 2009 German Microcensus
- In der Diskussion · Under Discussion**
- H. Kreß*
427 **Präimplantationsdiagnostik. Ungelöste Fragen angesichts des neuen Gesetzes**
- Forschung aktuell · Current research**
- I.K. Wolf · H. Knopf · C. Scheidt-Nave · B.M. Kurth*
431 **Möglichkeiten und Grenzen retrospektiver Todesursachenrecherchen im Rahmen bundesweiter epidemiologischer Studien**



Empfehlungen · Recommendations

Empfehlung des Umweltbundesamtes

436 Nachweis von Legionellen in Trinkwasser. Probennahme, Untersuchungsgang und Bewertung

Verschiedenes · Miscellaneous

408 Erratum · Errata

440 Impressum · Imprint